

Jaime Campos asumirá en el ministerio: Crisis hídrica y seguridad son las prioridades para el agro

Más infraestructura para enfrentar la sequía y reducir la delincuencia rural para apalancar inversión son los mayores retos.

JOAQUÍN AGUILERA R.

El sector agrícola ha destacado con buenos resultados durante los últimos dos años, que a su vez han estado marcados por un récord en las cifras de exportación. Sin embargo, la agenda del Ministerio de Agricultura durante el gobierno de José Antonio Kast tendrá que hacerse cargo de varias “deudas” que el sector viene arrastrando desde hace tiempo y que pueden comprometer su futuro: desde la infraestructura hídrica necesaria para enfrentar la sequía, pasando por la consolidación de nuevos mercados hasta la seguridad rural.

La carta para asumir en esta cartera es Jaime Campos, militante del Partido Radical que ya encabezó el ministerio durante la presidencia de Ricardo Lagos. Su estilo es desenfadado. En 2006, ante alzas en alimentos, comentó: “El consumidor no es tonto. Cuando el kilo de limón sube a \$500 o \$600, y 15 días antes estaba a \$100, en la casa uno dice ‘no, poh, no se comen limones, échenle vinagre a la ensalada’”. Y en 2018, en el último día del segundo gobierno de Michelle Bachelet, se negó —como su ministro de Justicia— a firmar un decreto de cierre del penal Punta Peuco.

La crisis hídrica

El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura (SNA), Antonio Walker —que también ocupó este cargo entre 2018 y 2021—, espera que el nuevo gobierno enfrente la crisis hídrica “como una prioridad productiva, acelerando embalses, recarga de acuíferos y desalación; modernizando y descentralizando la institucionalidad del agua; simplificando los permisos y plazos para proyectos de riego y acumulación”.

Parte importante del desafío, añade, tiene que ver con entregar certeza jurídica a los derechos de agua y reactivar la inversión privada en riego. Ahí también juega un rol la seguridad rural, donde hay una visión compartida con otra actividad que depende directamente del Minagri: la producción forestal.



ATON

MINISTRO DE AGRICULTURA

Nombre: Jaime Alfonso Campos Quiroga

Profesión: Abogado (U. de Concepción)

Última ocupación: Abogado

Militancia: Radical

Edad: 72

Desde la Corporación Chilena de la Madera (Corma) plantean que “sin control territorial, cuando los trabajadores no están protegidos, y no existe una persecución efectiva de las redes de crimen organizado —como robo de madera, extorsión o ataques incendiarios—, las operaciones se encarecen, se dificulta el acceso a seguros y la inversión simplemente se paraliza”. El gremio sostiene que esto afecta especialmente a pymes y pequeños contratistas.

Por otro lado, en la SNA también creen que el dinamismo exportador debe ser un aspecto prioritario, no solo en abrir nuevos mercados, sino que también al consolidar aquellos donde ya existe un intercambio fluido. En ese caso, señalan, es especialmente relevante eliminar trabas sanitarias para el ingreso de productos nacionales, en destinos donde hay espacio para crecer.